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واحد القهار صاحب الفضل والإكرام أكرمنا ويسر لنا سبيل العلم، فله الشكر أول الشكر لله ال
حتى يرضى وله الشكر بعد الرضا والصلاة والسلام على الحبيب المصطفى صلى الله عليه 

 وسلم تسليما كثيرا. 
على تشريفه  " لياسإذياب جفال " متنان إلى الأستاذ الفاضل والتقدير والإ ثم كامل الشكر

بخل علينا  ي لم وتأطيره لنا في هذا العمل ومساعدته الجبارة من أجل تخريج هاته المذكرة  
 كل خير وجعله في الله هيمة طيلة قيامنا بهذا العمل فجزاالق  بنصائحه وإرشاداته وتوجيهاته

 . ميزان حسناته
بلوا وتحملوا عناء قراءة  كما أتوجه بالشكر إلى الأساتذة الكرام أعضاء لجنة المناقشة الذين ق

 ومناقشة هذا العمل.
  لمجهودات كل الأساتذة الذين رافقونا في مشوارنا الدراسي كما أسدي عبارات الشكر والعرفان

بن تونس زكرياء ،غجاتي فؤاد، ضريفي الصادق ، غازي خديجة ،بن  :منهموأخص بالذكر  
نعم الاساتذة في العطاء والتواضع    اكانو الذين   ربيع زهية... سحنين أحمد، ،قوية المختار

 .والرقي
  ولو بالكلمة الطيبة كل من ساهمالى كامل القسم الخاص تخصص قانون أسرة الى كل الشكر 

 من قريب أو من بعيد في إتمام هذا العمل. 
 إلى كل هؤلاء نقول ألف شكر. 
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 أهدي ثمرة جهدي

..الى من أحمل  . انتظارى من علمني العطاء بدون ...الى من كلله الله بالهيبة والوقار ال
...الى من حصد الأشواك عن دربي ليمهد لي طريق العلم بعد ان كساني   بافتخار اسمه

 الله(بلباس التقوى )أبي رحمه 

..الى  وجود ...الى معنى الحب والحنان ...الى بسمة الحياة وسر الالى ملاكي في الحياة .
 الله(من كان دعائها سر نجاحي وحنانها بلسم جراحي )أمي جنتي رحمها 

   الى سندي في الحياة ......اخوتي لخضر، حسين، لخضر، فتيحة جميلة، فطيمة، سميحة

 طاطا نصيرة

 الى جميع أبناء أخوتي وأبناء أخواتي

 ،وسيلة ،زهرة ،أمال ،سهام .  الى زميلاتي وصديقاتي: سامية

 من هم في ذاكرتي ولم تسعهم مذكرتي   الى

 نبيلة                                                              
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 أهدي ثمرة جهدي

 بالهيبة والوقار...الى من علمني العطاء بدون انتظار ...الى من أمل اسمه الى من كلله الله
بافتخار ...الى من حصد الاشواك عن دربي ليمهد لي طريق العلم بعد ان كساني بلباس  

 التقوى )أبي الغالي( 

 ...الى ملاكي في الحياة ...الى معنى الحب والحنان ...الى بسمة الحياة وسر الوجود

 كان دعائها سر نجاحي وحنانها بلسم جراحي )أمي جنتي(الى من 

 الى جميع عائلتي بدون استثناء 

 الى صديقتي الغالية التي شاركتني عناء السهر ومشقة البحث وتعب الدراسة نبيلة

 الى جميع اساتذتي الذين تعاقبوا على مساري الدراسي

 ...الى من هم في ذاكرتي ولم تسعهم مذكرتي 

 سامية                                                            
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Abstract 

Marital infidelity is one of the most serious problems whose impact is not 
limited to the individual only, but extends its impact and becomes the greatest 
threat to society. This study deals with the most important points related to 
marital infidelity in Islamic jurisprudence and Algerian law, starting with 
defining its concept and then clarifying the sum of the motive reasons for 
committing this crime, whether reasons related to men. or the woman. The types 
of marital infidelity were also discussed, including material and moral infidelity, 
as the study showed the conditions and elements of its establishment, which are 
the occurrence of intercourse, the establishment of the marital bond during the 
commission of the crime, and the availability of criminal intent; That is, 
intentionally committing the crime of marital infidelity, as the study touched on 
the means of proof in Sharia and law for this crime. 

Then the study clarified the effects on the spouses if they commit this crime, and 
the most important of these effects are: physical effects, contractual effects, and 
financial effects. The first includes stoning, punitiveness, and mitigating the 
punishment  “the  element  of  provocation”,  and  the  second  is  the  dissolution  of  
the marital bond either by divorce or khul’ Divorce, which also includes loss of 
custody, curse, denial of lineage, and the sanctity of intermarriage. 

Keywords: marital infidelity, Islamic jurisprudence, Algerian law.
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